



3月は、ありがとうの月

練馬区立立野小学校 校長 幅 健 司

今年度も最後の月を迎えました。年明けよりインフルエンザとコロナによる学級閉鎖が後を絶たず、保護者の皆様にもご協力をいただき、予定の変更を重ねながらしのいできました。なおのこと、残り少なき今年度の1日1日を大切に過ごしていきたいと思えます。ちなみに、3月9日は、英語の「サンキュー」に語呂合わせして、「ありがとうの日」とされていますが、この日に限らず年度の締めくくりの月として、あらためて感謝の意を表すチャンスが多くある月とも言えます。お互いに、「ありがとう！」を伝え合う快き月にしていきたいと願っています。

◆ この1年も大きく成長！

毎朝、各クラスの欠席調べを校長室に届けてもらっています。ここでは、届けに来てくれた児童の声を聴き、こちらも一言ずつ声をかけるようにしています。わずか数秒のやり取りですが、この瞬間にも個々の成長ぶりを感じることができます。特にこの時期にしみじみ思うのは、4月当初より体が大きくなっているということです。個人差はあるものの、すでに次の学年を思わせる雰囲気があります。もちろん体だけではなく、日々の学校生活の積み重ねの中で培い、伸ばしてきた能力もたくさんあります。ここで、年度当初にできなかったことが、今はできるようになったことなどを一人一人が思い返し、自身の成長を感じてほしいと思えます。当然、うまくいくことばかりではないとは思いますが、それも成長の糧として、途中はどうあれ、最後にすべてを肯定できる時が来ることを信じて、明るい気持ちを大切に願っています。

◆ 世界に羽ばたけ、立野の子！

世界経済フォーラム(WEF)が最近公表した報告書に、今後2年間で国際社会に最も深刻な影響を与えるリスクとして「誤報と偽情報」を挙げているという記事を目にしました。一人一台タブレットの時代、児童も情報を正しく扱う力が重要視されています。そこで3学期から、全校朝会での校長の話をしてSDGsに関連付けるようにしました。持続可能な社会を目指し、世界に目を向けながら児童一人一人が、日々の学習をはじめ、学校生活により深く意味を見出してほしいとの願いを込めています。こうした中、先月にはPTA主催の「ちょこっと世界旅行」が開催されました。参加した職員もPTAの皆様の熱量とイベントのクオリティの高さに感嘆していました。各ブースで紹介される異国の文化に触れ、好奇心が旺盛で、吸収力、記憶力に長けている児童にとって、きっと未来の活躍につながる思い出の世界旅行になったものと思えます。



今年度も、保護者、地域の皆様を守り、支えていただきましたこと、心より感謝申し上げます。快き年度の締めくくりとなりますよう、引き続きご理解とご協力をお願いいたします。

◆ 校舎等の改築について

練馬区では、区立小中学校の改築を概ね年2校ずつ計画的に進めています。令和6年度は、新たに立野小学校、上石神井小学校、上石神井中学校の設計に着手する予定です。詳細はこれからですが、設計期間は概ね2年半ほどかかる見込みです。その後、改築工事に数年を要することになります。

立野小の教育活動

1年 「たぬきの糸車」

国語の学習「たぬきの糸車」で実際に糸車を回し、糸を紡ぐ学習をしました。子供たちは本物の糸車を見て、「教科書に書いてあった音と同じ音がする。」「本当に糸になった。」と驚いていました。糸車を回す楽しさに触れ、お話の中でたぬきが糸車を回す真似をした気持ちを理解することができました。



2年 「スーホの白い馬」



国語の「スーホの白い馬」では、馬頭琴奏者の大口あおいさんをお招きして、演奏をしてもらいました。

子ども達は、本物の馬頭琴の音色を聞き、物語の世界を想像していました。また、馬頭琴やモンゴルについての質問に答えてもらい、物語の学びを深めることができました。演奏会を通して、異文化理解を広げるよい機会となりました。

3年 昔の道具と暮らし

社会科の「練馬区のうつりかわり」では、昔の道具や生活について学びました。社会科見学ではふるさと文化館に行き、展示などから昔の道具について学びを深めました。その後、地域の方をお招きして、実物を見ながらより詳しく道具の使い方や昔の遊びについて教えていただきました。子供たちは、実際に道具を使っている様子を見て、当時の暮らしのイメージを膨らませていました。



4年 社会科見学

社会科の学習として中央防波堤と国立科学博物館に行きました。ごみの最終処分場を実際に見たり、歴史的に貴重な文化財に触れたりすることで、学習したことへの理解をさらに深めることができました。

バスガイドさんや運転手さんにも、「ありがとうございます。」と伝えている姿に感動しました。高学年になっても感謝を言葉で伝えること、続けていってほしいです。



5年 笑顔と学びの体験活動プロジェクト

サッカー元日本代表の城彰二さんをゲストティーチャーとしてお招きし、子ども時代の体験談を聞いたり、校庭で楽しく体を動かしたりしました。

城さんのお話からは、夢をもつことや努力を続けることの大切さを学びました。校庭での実技指導では、友達と協力して課題をクリアしていく楽しさと難しさを感じることもできました。

日本サッカー界の第一線で活躍された方から学ぶ、貴重な体験となりました。



6年 薬物乱用防止教室

保健の学習の一環で、ライオンズクラブの方々をお招きし、薬物に関する授業を行いました。薬物の依存性の強さ、心身への影響についてお話をいただきました。また、「周りの人に誘われたときに、どのように断ればよいか」を考えるワークショップもあり、勇気をもちきっぱりと断ることの大切さに気付くことができました。授業後のアンケートでは、薬物の恐ろしさについての記述が多く、「薬物に決して手を出さない」という思いを強くすることができました。



心を育てる ～立野の生活指導～

1年間を振り返って

4月からの1年間を振り返ると、子供たちの成長には改めて驚かされます。子供たち一人一人に様々な場面で、新しくできるようになったこと、身に付いたことがたくさんあり、自分への自信もついたことでしょう。その反面、できなかったことや、やり残したこともあるかもしれません。進級は、子供が大きく変わる機会です。それも、次のステップへ向けての準備ができてこそです。この1年間の成長を確かめることで、来年度の新たな目標につなげていけるよう、「まとめの3月」を大切に、学習や生活の振り返りをしっかりと行っていきます。

教室の窓



1年2組

1年2組の子供たちは、負けず嫌いな子が多いです。「負けず嫌い」というと様々な解釈ができ、マイナスな意味にも捉えられるかもしれませんが、私は子供たちの良いところだと考えています。例えば、漢字を丁寧に書くことが難しい子は、自主的に何度も消して書き直し、花丸をもらえるまで何回も見せに来ます。体育ではチームで勝つために意見を出し合いながら活発に話し合いをしています。そのため、時にはぶつかることもありますが、自分の頑張りを振り返ったり、相手の意見を聞き入れたりしながら自分も相手も認めることができるようになってきています。これからも自分の気持ちや頑張ってきたことを大切に、相手を認め、協力していってほしいと思います。

日	曜	時程	朝	3月行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金	B	M	保護者会(5・6) 4時間授業	4	4	4	4	4	4
2	土									
3	日									
4	月	B	全	保護者会(3・4) 4時間授業 そろばん教室(3・4) 楽器運び(5)	4	4	4	4	4	4
5	火	B	遊/学	保護者会(1・2) 4時間授業	4	4	4	4	4	4
6	水	B	M		4	4	4	4	4	4
7	木	A	M		5	5	5	6	6	6
8	金	A	送る会	6年生を送る会 そろばん教室(3・4)	5	5	6	6	6	6
9	土									
10	日									
11	月	B	全	卒業イベント(6) そろばん教室(3・4)	4	5	5	6	6	6
12	火	A	遊/学		5	5	6	6	6	6
13	水	B	M		4	4	4	4	4	4
14	木	A	集		5	5	5	6	6	6
15	金	A	学/遊	そろばん教室(3・4)	5	5	6	6	6	6
16	土									
17	日									
18	月	B	全		4	5	5	6	6	6
19	火	A	遊/学		5	5	6	6	6	6
20	水			春分の日						
21	木	B	M	給食終 大掃除 5時間授業	5	5	5	5	5	5
22	金	C	修了式	特別時程 2時間授業(1~4) 卒業式予行(5・6)	2	2	2	2	4	4
23	土									
24	日									
25	月		卒業式	卒業式(5・6)	/	/	/	/	4	4
26	火			春季休業日始						

★A…普通時程(4時間⇒13:50頃下校・5時間⇒14:45頃下校・6時間⇒15:35頃下校)
★B…そうじなし時程(4時間⇒13:20頃下校・5時間⇒14:20頃下校・6時間⇒15:20頃下校)
★C…特別時程(土曜日⇒12:10頃下校・4時間給食あり⇒12:50頃下校・5時間給食あり⇒13:50頃下校)
☆M…モジュール学習 遊…朝遊びの時間 全…全校朝会 集…集会 学…学級活動の時間
※3月の避難訓練は、予告なしのため掲載していません。

【保護者会】

全学年14時30分～15時15分、場所は各教室になります。

【3月22日(金) 修了式】

1～4年生は2時間授業、10時30分頃下校予定です。
5・6年生は、3・4校時に体育館で卒業式の予行練習を行います。12時10頃下校予定です。

【3月25日(月) 卒業式】

5年生は8時20分、6年生は8時30分までに登校します。
卒業式後に門送りをし、5年生の下校は、12時10分、6年生の下校は、12時15分を予定しています。1～4年生は、お休みです。

【あゆみについて】

3月22日は修了式です。この日に「あゆみ・修了証」をファイル(黄緑)に入れてお渡しします。お子さんと3学期の学校生活について振り返りをお願いします。
「あゆみ・修了証」はご家庭にあるファイル(透明)に入れて、大切に保管してください。なお、**ファイル(黄緑)は、指導資料・保健調査票と一緒に、始業式に集めま**すので、それまでにご家庭で保管していただきますようお願いいたします。

日	曜	時程	朝	4月上旬・中旬の行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
5	金			新年度準備 春季休業日終 新6年生登校	/	/	/	/	/	/
6	土									
7	日									
8	月	C	始業式	始業式 入学式	2	2	1	1	1	2
9	火	B	遊/学	定期健康診断始 測定(4~6) 給食始(2~6) 4時間授業	2	4	4	4	4	4
10	水	B	M	保護者会(5・6) 測定(1~3) 4時間授業 地域家庭訪問①	3	4	4	4	4	4
11	木	B	M	保護者会(1・2) 聴力(3) 4時間授業 地域家庭訪問②	3	4	4	4	4	4
12	金	B	学/遊	保護者会(3・4) 聴力(5) 4時間授業 地域家庭訪問③	3	4	4	4	4	4
13	土									
14	日									
15	月	B	全	委員会活動始	4	5	5	5	6	6
16	火	A	遊/学	遠足(4) 1年給食始 地域家庭訪問④ 聴力(2)	4	5	6	6	6	6

【4月5日(金) 新年度準備】

新6年生は、10時登校、11時40分頃下校予定です。他の学年はお休みです。
新年度教室準備や入学式準備などを行います。**授業日ではありませんがご協力をお願いします。**

【4月8日(月) 始業式・入学式】

クラス替えがあるため、新3年生と新5年生は、8時10分までに登校してください。他の学年は、通常登校です。8時30分から始業式を行います。
新3年～新5年生は、9時20分頃下校予定です。
新2年生と新6年生は、入学式に参加するため、11時頃下校予定です。